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Zusammenfassung

        

          
Fragestellung: Es sollte untersucht werden, welchen Unterstützungsbedarf Angehörige von Schlaganfallpatienten haben, die nicht an einem therapeutischen Gruppenprogramm teilnehmen, und ferner, wie sich dieser Unterstützungsbedarf im Rehabilitationsverlauf än dert.


        

          
Methode: Im Rahmen einer qualitativen Längsschnittstudie wurden zehn hochbelastete Ehepartner von Schlaganfallpatienten zu zwei Erhebungszeitpunkten befragt. Dabei wurden ausführliche problemzentrierte Interviews zu den Belastungen und zum Hilfebedarf durchgeführt. Die Auswertung erfolgte mithilfe von Verfahren der Grounded Theory.


        

          
Ergebnisse: Die Auswertung zeigt, dass sich der Unterstützungsbedarf der Angehörigen im zeitlichen Verlauf der Rehabilitation verändert und sowohl alters- als auch geschlechtsspezifisch unterschiedlich ausgeprägt ist. Ein Unterstützungsbedarf der Angehörigen bleibt mittel- und langfristig bestehen, verändert sich aber auch qualitativ: In der stationären Rehabilitationsphase hat meist noch der Wunsch nach erkrankungsspezifischer Information Priorität, während emotionale Unterstützung zu diesem Zeitpunkt selten gewünscht wird. Dies verändert sich in der ambulanten Phase: Während der Wunsch nach weiterer Information stark abnimmt, rückt der Bedarf nach emotionaler Unterstützung (z. B. entlastende Beratungsgespräche) zunehmend in den Vordergrund. Weibliche Angehörige äußern weit eher den Wunsch nach professioneller Unterstützung als männliche Angehörige.


        

          
Diskussion: Bei der Planung von Unterstützungsangeboten für Angehörige von Schlaganfallpatienten sollten die Alters- und Geschlechtsspezifität des Unterstützungsbedarfs sowie die sich im Zeitverlauf verändernden Unterstützungswünsche berücksichtigt werden.


      
        
Abstract

        

          
Aim: The present study aimed at investigating the need for professional assistance in carers of stroke patients who do not require a therapeutic group intervention; and furthermore, how this need for assistance is changing in the course of rehabilitation.


        

          
Method: Ten highly burdened spouses of stroke survivors were interviewed twice in the framework of a qualitative panel study. In-depth interviews concerning subjective burden and assistance requirements were carried out and analyzed using Grounded Theory coding procedures.


        

          
Results: The evaluation of the interview data showed that the relatives’ needs for assistance change in the course of rehabilitation, and feature gender- and age-specific differences. Assistance needs persist in the medium and long term, with qualitative diversifications: During the in-patient rehabilitation period, carers request mainly illness-related information, whereas emotional assistance is rarely desired. This is different during the out-patient rehabilitation period: While the desire for further information decreases, the need for emotional assistance (e. g.disburdening counselling) increasingly comes to the fore. Women much more often desire professional assistance than men.


        

          
Discussion: When designing and offering professional assistance for caregivers of stroke patients, gender- and age-specific aspects should be taken into account, as well as the medium- and long-term changes in assistance need.
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